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Школьники ЮВАО 
могут бесплатно 
прыгнуть с парашютом
стр. 12
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин, замести-
тель председателя 

Правительства РФ, ми-
нистр промышленности и 
торговли Денис Мантуров 
и генеральный директор 
« КамАЗа», главного парт-
нёра «Москвича», Сергей 
Когогин открыли серий-
ную сборку автомобилей на 
автозаводе, которому вла-
сти столицы в этом году 
вернули историческое на-
звание.

Новая модель 
под старым 
брендом

Напомним: в марте это-
го года Renault заморозил 
работу в России и остано-
вил конвейер завода «Рено 
Россия». В мае его активы 
перешли Правительству 
Москвы. Тогда же, что на-
зывается, по горячим сле-
дам мэр столицы Сергей 
Собянин пообещал воз-
родить завод. И слово своё 
сдержал.

— Не прошло и шести ме-
сяцев — мы запускаем завод, 
который в своё время Renault 
оставило и ушло с россий-
ской площадки. Наверное, 
многие думали, что на этом 
российский автопром закон-
чится, но на самом деле это 
стало ещё одним стимулом 
возрождения нового произ-
водства. Москва сегодня за-
пускает новую модель под 
старым брендом «Москвич», 
и это, конечно, историческое 
событие, — отметил Сергей 
Собянин. 

Курс — 
на электромобили

По словам мэра, пред-
приятие начинает с круп-

ноузловой сборки, но через 
несколько лет будет выпу-
скать автомобиль уже на 
собственной платформе. 
Мэр добавил, что на заво-
де будут выпускать элек-
тромобили. Для столицы, 
на улицах которой с каж-
дым днём становится всё 
больше электротранспор-

та, это весьма актуально. 
Электромобили с маркой 
«Москвича» со временем 
станут основной продук-
цией завода.

— Это будущее и с точки 
зрения технологий, и с точ-
ки зрения экологии боль-
шого города, — отметил мэр 
Москвы.

Две версии
Ну а пока завод намерен 

выпускать кроссовер «Мо-
сквич-3» — как бензино-
вую, так и электрическую 
версию. Первая будет назы-
ваться «Москвич-3», вторая 
— «Москвич-3е». По отзы-
вам специалистов, модель, 
на которой остановили свой 
выбор московские автомо-
билестроители, — достаточ-
но компактный, комфорт-
ный и экономичный авто-
мобиль, предназ наченный 

для ежедневных поездок, в 
том числе всей семьёй. 

До конца этого года за-
вод планирует выпустить 
600 автомобилей, в том чис-
ле 400 автомобилей с бен-
зиновыми двигателями и 
200 электромобилей. В 2023 
году с конвейера предпри-
ятия должно сойти мини-
мум 50 тысяч машин, а в 
2024 году — вдвое больше. 
Число электромобилей со-
ставит 10 и 20 тысяч авто-
мобилей соответственно.

Игорь МИНАЕВ

«Москвич» возобновил работу
Автозавод в Печатниках приступил к серийному производству кроссовера 

Какие 
характеристики 
у нового 
кроссовера?

Это переднеприводный 
пятиместный автомобиль. 
Масса — 1440 кг. Габариты: 
4410×1800×1660 мм, при 
колёсной базе — 2620 мм. 
Бензиновый «Москвич-3» 
будет предлагаться с дву-
мя двигателями: 1,6-литро-
вым атмо сферным мощно-
стью 109 л.с. и 150-силь-
ным турбированным объ-
ёмом 1,5 литра. Топливо 
— бензин с октановым чис-
лом не менее 92. В стан-
дартное оснащение крос-
совера входят система 
контроля устойчивости, 
противобуксовочная си-
стема, датчик давления в 
шинах, подушка безопасно-
сти, электростеклоподъём-
ники и климат-контроль.

Э л е к т р и ч е с к и й 
«Москвич-3е» — тоже пе-
реднеприводный, электро-
мотор развивает 68 л.с. Ём-
кость тяговой батареи — 55 
кВт∙ч. Заявленный запас 
хода — 410 км. 

В столице прошёл межрелигиозный 
молодёжный форум

Московский межрелиги-
озный молодёжный форум 
прошёл в кинотеатре «Ок-
тябрь». Его девизом стал 
слоган «Народов много — 
родина одна». Участников 
ждал насыщенный день с 
разнообразной програм-
мой. Молодёжные коллек-
тивы продемонстрировали 
на выставке свои проекты, 
реализованные в различ-
ных сферах — волонтёр-

стве, культуре, медиа и 
спорте. А всего на конкурс 
было подано 56 проектов.

— Этот форум первый. 
Необходимость его прове-
дения вызвана тем, что Мо-
сква — город молодёжный. 
И город многонациональ-
ный — более 60 националь-
ностей, — отметил на бри-
финге, прошедшем при под-
держке информационно-
го центра Правительства 

Москвы, заместитель ру-
ководителя Департамента 
нацио нальной политики и 
межрегиональных связей г. 
Москвы Константин Бла-
женов. — Мы постарались 
создать такую площадку, где 
представители молодёжных 
направлений разных кон-
фессий могли встретиться, 
чтобы обсудить самые акту-
альные для них проблемы. 

Алексей ТУМАНОВ

Все работы по отделке 
спортивного комплекса в 
составе транспортно-пе-
ресадочного узла на пере-
сечении Рождественской 
и Покровской улиц долж-
ны завершить в I квар-
тале будущего года. Об 
этом сообщил замести-
тель мэра Москвы Андрей 
Бочкарёв.

— Работы по строитель-
ству и оснащению дворца 

спорта, который появится 
в районе Некрасовка, бли-
зятся к завершению. Го-
товность объекта оцени-
вается на 82%. Достроить 
его планируется в I квар-
тале следующего года, — 
пояснил он. 

Бочкарёв уточнил, что 
сейчас на ледовой арене 
запускают оборудование, 
в экстрим-зоне уже смон-
тирован скалодром и скоро 

начнутся работы по созда-
нию скейт-парка.

В новом дворце спорта 
можно будет заняться хок-
кеем, фигурным катанием, 
шахматами, плаванием, 
баскетболом, волейболом, 
теннисом, мини-футболом 
и гандболом, скалолазани-
ем, хореографией и рит-
мической гимнастикой, 
а также единоборствами.

Евгений БАКИН

Дворец спорта в Некрасовке планируют 
достроить в 2023 году

Сборка автомобиля на заводе «Москвич»

Кроссовер 
«Москвич-3»

В 2023 ГОДУ С КОНВЕЙЕРА 
«МОСКВИЧА» ДОЛЖНО СОЙТИ 
НЕ МЕНЬШЕ 50 ТЫСЯЧ МАШИН
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Золотую медаль на международ-
ных соревнованиях по кикбок-
сингу «Россия — спортивная 

держава», прошедших недавно в Ке-
мерове, завоевала пятнадцатилетняя 
жительница Рязанского района Ма-
рия Оркина. Она учится в 9-м клас-
се школы №2090, выступает по раз-
ряду «кандидат в мастера спорта». В 
соревнованиях приняли участие де-
сятки спортсменов из разных реги-
онов России, из Грузии, Армении, 
Ирана и других стран.

— Во 2-м классе мне очень нрави-
лись фильмы с Джеки Чаном, с Ча-
ком Норрисом, вот я и решила сама 
попробовать, — рассказывает Мария. 
— Правда, когда в первое время по-
лучала по голове, страшно было. Но 
бросать даже не думала. В будущем 
хочу стать тренером. И обязатель-
но добиться звания мастера спорта. 

Спорт и школу Мария совмещает 

легко, особое внимание уделяет ан-
глийскому языку. В свободное вре-
мя читает, любимые книги: «Алые 
паруса» Грина, «Капитанская доч-
ка» Пушкина, фантастика Беляева, 
рассказы Лондона. А вечера спорт-
сменка посвящает своему любим-
цу — джек-рассел-терьеру Бруно.

Алексей ТУМАНОВ

О чём расскажет 
длина юбки

В этом году в нашей га-
зете проходит фотоконкурс 
«Мой стиль» (на послед-
ней странице). И к нам в 
редакцию частенько при-
ходят не только письма же-
лающих в нём поучаство-
вать, но и просто отклики. 
Кто-то пишет, что инте-
ресно рассматривать раз-
нообразные наряды, кто-то 
восхищается той или иной 
рукодельницей, которая 
шьёт, вяжет или украшает 
одежду. А вот одно письмо 
пришло гневное, смысл его 
примерно такой: мол, зачем 
вы публикуете фото жен-
щин в коротких юбках, это 
неприлично!

Сначала я немного уди-
вилась: кого сейчас изу-
мишь открытыми нога-
ми? Мини-юбка давно не 
признак лишь одной жен-
ской профессии.

Но если чуть подумать, 
проблема-то есть, и не в 
самой юбке дело... Мини-
длина — один из привыч-
ных атрибутов цивилизо-
ванного мира, а появилась 
она тогда… когда цивилиза-
ция начала стареть. А ког-
да что-то стареет, исчезает 
накал страстей и общество 
уже не заставляет женщин 
прятать колени и лодыжки. 
И вот короткие юбки ходят 
по улицам в надежде, что на 
них обратят внимание. Но 
окультуренный цивили-
зованный мужчина слиш-
ком часто проходит мимо. 
Хорошо, конечно, что со-
временная девушка может 
ходить «раздетой» без кри-
минальных последствий. 
Плохо, что у девушки нет 
жениха.

Кстати, в некоторых 
других странах, где дамы 
ходят в одеяниях до пят, 
как-то лучше обстоят дела 
и с женихами, и с детьми. 
Это просто информация к 
размышлению, не более.

Как известно, эконо-
мист Джордж Тейлор вы-
вел в XX веке занятный 
индекс длины юбки: чем 
она короче, тем лучше об-
стоят дела в экономике, и 
наоборот.

Сейчас в мировых трен-
дах длина миди, то есть 
средняя. Интересно, что 
будет дальше. 

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАСпортсменка из Рязанского 

выиграла международные 
соревнования по кикбоксингу

Ольга 
Минаева

В ДЕТСТВЕ 
ЕЙ ОЧЕНЬ 
НРАВИЛИСЬ 
ФИЛЬМЫ 
С ДЖЕКИ 
ЧАНОМ

За прошедшую неделю 
в округе произошло 
8 пожаров, погибших 
и пострадавших нет.

В Марьине 
подожгли дверь

Днём 19 ноября по-
жарно-спасательное под-
разделение выехало по 
адресу: Новочеркасский 
бул., 8. Там на 1-м этаже 
горела дверь одной из 
квартир. Пожарных вы-
звала соседка. Бойцы 
быстро ликвидировали 
огонь. Квартира и жиль-
цы не пострадали, но 
обшивка двери сгорела. 
Причина воспламенения 
— поджог. 

В Капотне сгорел 
балкон

21 ноября вечером в 
1-м квартале Капотни 
в доме 13 прохожие за-
метили огонь на балко-
не 2-го этажа и вызвали 
МЧС. Пожарные обнару-
жили в горящей трёхком-
натной квартире 75-лет-
него мужчину: постра-
дать от огня и дыма он 
не успел. Мужчину вынес-
ли к скорой для осмотра, 
а пожар ликвидировали. 
Причина — неосторожное 
обращение с огнём.

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

На трёх улицах Некрасовки по-
явилось около 300 дополнитель-
ных парковочных мест. В столич-
ном Центре организации дорож-
ного движения сообщили, что их 
обустроили на участках с хаотич-
ной парковкой: поставленные там 

авто могли мешать проезду других.
Более 180 мест обустроили на дуб-

лёре проспекта Защитников Мо-
сквы. Около 50 парковок обустрои-
ли на отрезке улицы Недорубова от 
Покровской улицы до улицы Лип-
чанского. Ещё пять десятков мест 

для стоянки сделали на Рождествен-
ской улице в районе домов 1-4, у дома 
21, корп. 1, и у дома 18.

Парковки бесплатные. Рядом сто-
ят знаки, указывающие, что парко-
ваться здесь разрешено. 

Роман НЕКРАСОВ

Днём на поисково-спасательную 
станцию «Марьино» обратилась про-
хожая, отдыхавшая в природном заказ-
нике «Берег реки Москвы», с просьбой 
спасти собаку, которая выбежала на по-
крывшийся тонким льдом пруд и про-
валилась в полынью. К месту происше-
ствия прибыла дежурная смена спасате-
лей — Николай Исаев и Игорь Козырев. 

— Я надел водонепроницаемый ги-
дрокостюм и отправился к хаски — 

тот едва держался передними лапами 
за кромку льда. Мой напарник Игорь 
страховал меня с берега тросом, ко-
торый был прицеплен к моей одежде. 
Подхватив дрожащего пса, я дал сиг-
нал страховавшему меня напарнику, 
и тот вытянул нас на берег, — расска-
зал «ЮВК» спасатель Николай Исаев.

Собаку по кличке Ют передали 
хозяину, который наблюдал за спа-
сением с берега. 

27-летний Николай работает спа-
сателем первый год, на службе он 
спас животное впервые. Вместе с 
женой воспитывает сына и дочь, 
в свободное время любит играть 
в футбол и погонять на сноубор-
де. Его напарнику Игорю 31 год, 
он работает спасателем несколько 
лет, в свободное время занимает-
ся спортом.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

В Капотне спасли провалившуюся под лёд собаку

В Некрасовке добавили 
три сотни бесплатных мест для стоянки авто

В планах 
Марии — 
добиться 

звания 
мастера 
спорта
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В жилых домах Москвы 
начали устанавливать 
постаматы — специ-

альные ящики для отправ-
ки и получения посылок. 
Какая польза от этого будет 
жильцам, выяснял «ЮВК». 

Получить посылку 
станет проще

Как сообщает пресс-
служба мэра и Правитель-
ства Москвы, ячейки для 
получения посылок уста-
навливают в рамках про-
граммы «Московский по-
стамат». В ближайшие годы 
сеть постаматов должна вы-
расти до 10 тысяч штук. 

«Москвичам не придётся 
ждать курьера или идти в 
пункт выдачи заказов. Биз-
нес сэкономит на транспор-
тировке, а горожане полу-
чат товары, приобретённые 
в Интернете, прямо у себя 
в подъезде в любое удобное 
время», — говорится в со-
общении на портале mos.ru.

По замыслу авторов про-
екта в один постамат можно 
будет оформить доставку с 
нескольких интернет-пло-
щадок. Пока здесь станут 
только получать заказы из 
маркетплейсов, а в будущем 
через них организуют от-
правку одежды в химчист-
ку, обуви в ремонт, а также 
возврат товаров. 

Следить за состоянием 

постамата в жилых здани-
ях будет управляющая ор-
ганизация. Пока ящики 
планируют ставить толь-
ко в подъездах и во дворах 
жилых домов, а позднее их 
начнут размещать в кино-
театрах, на парковках и в 
вестибюлях станций метро.

Решение 
принимают 
жители

Сейчас в Юго-Восточном 
округе постамат есть толь-
ко в районе Марьино. 

— Его разместили в доме 
175 на Люблинской улице, 
— пояснили в префекту-
ре ЮВАО. 

Кроме того, жители дома 
18, корп.3, на Братислав-
ской улице, дома 13 на Ма-
рьинском бульваре и дома 
3, корп. 1, на улице Ака-
демика Скрябина сейчас 
принимают решение об их 
установке. 

В доме на улице Акаде-
мика Скрябина у жителей 
возникли вопросы: как бу-
дет работать эта система? В 

редакцию обратилась На-
дежда Кислицына. В про-
шлом месяце она увидела 
на двери своей многоэтаж-
ки объявление управляю-
щей компании о возмож-
ной установке постамата в 
подъезде. 

— Всех жильцов пригла-
сили на собрание для сбора 
голосов, но кворума не со-
брали. Теперь голосование 
идёт в приложении «Элек-
тронный дом», — расска-
зывает она.

По словам Надежды, 
жильцы опасаются, что по-
сле установки постамата, 
чтобы обеспечить к нему 
доступ курьеров, с двери в 
подъезде снимут домофон. 

Домофон 
не пропадёт

Как рассказал замести-
тель главы управы района 
Выхино-Жулебино Ники-
та Орешкин, постаматами в 
подъезде будут пользовать-
ся только жильцы подъезда.

— Домофонную систему 
конечно же отключать не 

будут. Товары, приобретён-
ные жителями в интернет-
магазинах, будут достав-
лять курьеры и закладывать 
в ячейки. Посылку можно 
забрать в любое время дня 
и ночи, — заверил он.

По словам Орешкина, 
разместить постамат мо-
гут только с согласия жиль-
цов дома. Голосование про-
водят на общем собрании 
собственников квартир: 
итогом станет решение, на-
бравшее более 50% голосов 
от их общего числа.

Если по каким-то при-
чинам собрание не состо-
ялось, голосование переме-
щают на сайт «Электрон-
ный дом». 

— Чтобы житель мог 
оставить свой голос, нуж-
но скачать приложение. В 
настройках раздела «Мои 
адреса» укажите домаш-
ний адрес. Потом откройте 
уведомление в ленте ново-
стей и перейдите по ссылке 
на страницу голосования, 
— говорит заместитель гла-
вы управы.

Орешкин добавил, что, 
если собственники по 
каким-то причинам не 
смогли посетить очное или 
заочное собрание, они так-
же могут передать письмен-
ное заявление за или про-
тив постамата в «Жилищ-
ник».

София РУСЯЕВА

Посылка из ящика

МОЖНО БУДЕТ ОФОРМИТЬ 
ДОСТАВКУ В ПОСТАМАТ 
ИЗ МАРКЕТПЛЕЙСОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Начало Волжского 
бульвара до Сара-

товской улицы не освеще-
но. Недели полторы назад 
установили новые фонар-
ные столбы. Когда их под-
ключат к городскому ос-
вещению?

Николай Иванович, 
Грайвороновская ул., 14, 

корп. 2

Как сообщили в упра-
ве района Текстильщи-
ки, работы по устройству 
наружного освещения на 

участке Волжского буль-
вара от Саратовской ули-
цы до Грайвороновской 
(это сквер и площадка 
для выгула собак) ещё 
продолжаются. Ориен-
тировочно срок подклю-
чения фонарей — 25 де-
кабря.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Текстильщики: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, корп. 5, 
тел. (499) 179-7971. 
Эл. почта: 
tekstilschiky@mos.ru

Освещение на Волжском 
подключат до конца декабря

На площадке уста-
новили новые тур-

ники, а резиновое покры-
тие до сих пор не поло-
жат, как нужно: вокруг 
опорных стоек — провалы. 
Так можно и травму по-
лучить.

Александр,
Братиславская ул., 13, 

корп. 1

Сейчас резиновое по-
крытие на спортплощад-
ке уложено полностью.

— Фрагменты покры-
тия вырезали, когда мон-

тировали оборудование. 
Некоторое время пона-
добилось на регулировку 
разноуровневых турни-
ков, — пояснили в «Жи-
лищнике». — По оконча-
нии работ недостающие 
фрагменты резинового 
покрытия уложили и за-
крепили.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: Новочеркасский 
бул., 57, единая 
диспетчерская (495) 539-
5353. Эл. почта: sekdez@
yandex.ru

Во дворе на Братиславской 
завершили укладку 
резинового покрытия

В домах округа начали установку постаматов 
по городской программе

У меня не отапли-
вается квартира. 

Обращаюсь в единую дис-
петчерскую службу — 
приходят сантехники, 
трогают батарею и ухо-
дят. Помогите мне разо-
браться, что происходит 
с отоплением.

Борис Павлович,
 ул. Академика Скрябина, 28, 

корп. 1

— В настоящее время 
центральное отопление 
по адресу: улица Акаде-
мика Скрябина, 28, кор-
пус 1, работает в штатном 
режиме, — сообщили в 
управе района Кузьмин-
ки. — Сотрудники ООО 
«Управляющая компа-
ния «Кузьминки» про-
вели поквартирный об-
ход по стояку, жалоб у 
жителей нет.

Также нам объясни-
ли причину временного 
отсутствия отопления. 

ПАО «МОЭК» проводи-
ло работы по ликвида-
ции аварии на своих теп-
лосетях, а также меняло 
оборудование в тепловом 
пункте, с чем могло быть 
связано краткосрочное 
снижение температуры 
теплоносителя. После за-
вершения ремонтных ра-
бот сотрудники управ-
ляющей компании спу-
стили воздух и перезапу-
стили систему отопления 
в доме.

Житель, обращавший-
ся в газету за помощью, 
подтвердил, что батареи 
у него в квартире горя-
чие.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Кузьминки: 
ул. Юных Ленинцев, 66, 
корп. 2, тел. (499) 742-
0411. Эл. почта: uprava-
kuzminki@mos.ru. Единая 
диспетчерская служба: 
(495) 539-5353 

На улице Академика Скрябина 
наладили работу отопления

Постамат у дома 175 на Люблинской улице
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В век современных тех-
нологий модели теле-
фонов и планшетов 

меняются столь быстро, 
что у среднестатистическо-
го горожанина накаплива-
ется порой два или даже три 
устройства. Сложно пред-
ставить, что у кого-то сегод-
ня нет мобильника. Однако 
люди без связи живут среди 
нас — это малоимущие пен-
сионеры, инвалиды, быв-
шие бездом ные — насель-
ники приютов. Быть на свя-
зи им необходимо хотя бы 
для грамотного оформле-
ния льгот, регистрации на 
сайте госуслуг и т.д. 

Больше 
чем профессия

Компьютерных и теле-
фонных дел мастера Алек-
сей Жариков и Андрей Ми-
ронов не первый год чинят 
бэушную технику и переда-
ют её нуждающимся.

— Мы уже почти 10 лет 
сотрудничаем с сетью под-
московных приютов для 
бездомных. В свободное 
от основной работы время 
собираем из нескольких 
устройств одно, даём вто-
рую жизнь технике, кото-
рая, кажется, уже безнадёж-
но вышла из строя, и снаб-
жаем ею тех, кто остался без 
связи, — рассказал Андрей.

Андрей — многодетный 
папа. У него четверо детей. 
С техникой он давно на ты. 
Однажды решил, что про-
фессия мастера по ремон-
ту техники может быть не 
только источником зара-
ботка, но и возможностью 
кому-то помочь.

Его коллега и единомыш-
ленник Алексей не только 
чинит технику, но и рабо-
тает автоволонтёром, отво-
зит устройства и другую по-
мощь в приюты. Такие рей-
сы совершаются примерно 
раз в две недели.

Даже простая 
«звонилка» 
кому-то поможет

Мастеров всегда ждут с 
нетерпением. 

— Пожилые одинокие 
люди имеют обыкновение 
терять телефоны по рассе-
янности, а купить новый 
не по карману. Если такой 
человек попадает в больни-
цу, он сразу теряет связь с 
внешним миром. Даже кно-
почная «звонилка» вселяет 
в человека уверенность. Та-
кими раритетами большин-
ство уже и не пользуется, и 
устройства пылятся без на-
добности. А кому-то после 

небольшого ремонта они 
могут очень пригодиться, 
— отметил Алексей.

Сейчас помощь в виде 
средств связи ждут несколь-
ко одиноких бабушек, ко-
торые проходят лечение и 
оформляют инвалидность. 
Подержанные и отремонти-
рованные планшеты нужны, 
как правило, более молодым 
людям-инвалидам, чтобы 

чему-то научиться удалён-
но, заказать недостающие 
справки на портале госуслуг.

Вышедшую из строя или 
просто ненужную, устарев-
шую технику — мобиль-
ные телефоны, планшеты 
— можно принести на Ско-
топрогонную ул., 33а, по 
понедельникам и средам с 
10.00 до 21.00. 

Ольга СОКОЛОВА

Приносите мобильники 
для нуждающихся 

ПОЖИЛЫЕ ЛЮДИ ЧАСТО 
ТЕРЯЮТ ТЕЛЕФОНЫ, А КУПИТЬ 
НОВЫЙ НЕ ПО КАРМАНУ

Мастера из Нижегородского починят неработающие гаджеты 
и отдадут пенсионерам и инвалидам

«ЮВК» писал о бла-
готворительном фонде 
«Рус помощь», который 
несколько лет помогает 
мирным жителям Донбас-
са. Гуманитарный склад, 
где круглосуточно ведёт-
ся сбор продуктов, тёплой 
одежды, предметов ги-
гиены и других нужных 
вещей, находится на 2-й 
Фрезерной улице.

— 21 ноября фура с со-
бранной москвичами гу-
манитарной помощью 
прибыла в Донецк. И сра-
зу же началась раздача и 
доставка помощи адре-
сатам, — рассказал руко-
водитель фонда Василий 
Александров.

Районы в зоне боевых 
действий находятся в са-
мом бедственном положе-
нии. Василий Алексан-
дров побывал в Попасной.

— В городе не осталось 
ни одного целого дома. 
Но и здесь живут люди. 
Около 600 человек. Нуж-
ны продукты и предметы 
гигиены. Ещё жизненно 
важна плёнка, чтобы за-
крыть окна без стёкол. А 
для обогрева нужно до-

ставить печи-буржуйки, 
— говорит он.

Кроме того, фонд регу-
лярно передаёт продукто-
вые наборы, тёплую одеж-
ду, одеяла, обогреватели и 
лекарства семьям моби-
лизованных жителей Дон-
басса, вдовам и сиротам 
погибших ополченцев.

Василий Александров с 
помощниками лично до-
ставляет грузы примерно 
раз в месяц. В недавнюю 
поездку от прицельного 
обстрела был уничтожен 
полноприводный «уазик», 
осталась «копейка», кото-
рая не справляется с рас-
кисшими дорогами. Те-
перь фонду срочно нужен 
другой внедорожник для 
оперативной доставки гу-
манитарной помощи. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
для желающих оказать 
любую посильную помощь: 
rushelpfond.ru, vk.com/
rushelpfond. Адрес склада: 
2-я Фрезерная ул., 3а, 
(круглосуточно, с собой 
иметь паспорт), тел. для 
связи 8-958-831-7410

На 2-й Фрезерной 
круглосуточно 
принимают 
гуманитарную помощь 
для жителей Донбасса

Смотреть 
здесь

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на эл. адрес: dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Юго-Восточный курьер»)

Жителям Донецка раздают тёплую одежду, собранную москвичами
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Подержанный смартфон может очень пригодиться
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Попала 
под колёса 
в Капотне

21 ноября в начале 
девятого утра мужчина 
27 лет на «Мазде» сбил 
17-летнюю девушку, пере-
ходившую дорогу по «зе-
бре» на зелёный свет. 
Инцидент произошел на 
1-м Капотнинском проез-
де возле дома 17 в 3-м 
квартале Капотни. По-
страдавшую с ушибами 
и сотрясением мозга увез-
ла скорая.

Сбил девушку 
на Волочаевской

21 ноября в начале пер-
вого часа дня мужчина 52 
лет на «Ауди» ехал по Во-
лочаевской улице и возле 
пересечения с Танковым 
проездом сбил девушку 
20 лет, которая вышла из 
трамвая. Пострадавшую 
госпитализировали с пе-
реломом поясничного от-
дела позвоночника.

Пострадал 
в Некрасовке

21 ноября в пять ве-
чера мужчина 40 лет на 
«Шкоде» ехал по дублё-
ру проспекта Защитников 
Москвы и в районе дома 
8 сбил велосипедиста — 
21-летнего молодого че-
ловека. Тот переезжал до-
рогу по нерегулируемой 
«зебре», не спешившись. 
Пострадавшего с перело-
мом лодыжки увезли в 
больницу. 

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

В автопарке московско-
го каршеринга сейчас 
около 30 тысяч авто-

мобилей. По сообщению 
столичного Департамента 
транспорта, услугами опе-
раторов пользуется 1 млн 
горожан. Однако у каждой 
компании есть чёткие пра-
вила использования авто. 
Нарушил — штраф. О чём 
нужно помнить, садясь за 
руль арендованного авто, 
«ЮВК» рассказала главный 
санитарный врач по ЮВАО 
Юлия Ларина.

Машину 
осматривал 
в темноте

Житель района Кузьмин-
ки поехал на деловую встре-
чу на автомобиле из карше-
ринга. Перед тем как сесть 
за руль, убедился: машина 
в исправном состоянии, ца-
рапин на кузове нет. Поз-
же от оператора пришло со-
общение: во время поездки 
появилась вмятина, нужно 
оплачивать её ремонт (это 
порядка 7 тыс. рублей). Муж-
чина обратился с жалобой 
в Роспотребнадзор. Ведь во 
время поездки в ДТП он не 
попадал. Новых дефектов на 
кузове появиться не могло. 

Выяснилось: машину 
мужчина осматривал, когда 
было уже темно. Кузов был 
грязный. Из-за этого води-
тель не увидел небольшую 
вмятину. Счёт за её ремонт 
ему и выставили. 

По словам Юлии Лари-
ной, потребитель, конеч-
но, мог обратиться в суд. Но 
потребовались бы доказа-
тельства, что вмятина оста-
лась от предыдущего арен-
датора, например фотогра-
фии этого дефекта. А их не 
было. Вывод из этого слу-
чая очевидный: перед на-
чалом аренды осматривай-
те авто очень тщательно. А 
если машина очень грязная 
либо её явно не раз царапа-
ли, то садиться за руль во-
обще не стоит.

Скидки 
на штрафы нет

Жительница Рязанского 
района арендовала авто-
мобиль. Навигатор проло-
жил маршрут по Москов-
скому скоростному диа-
метру. По этой дороге раз-
решено ехать 90 км/ч. Но 

есть участки, на которых 
скорость снижена, чтобы 
не было аварий. На одном 
из них девушка превыси-
ла скорость на 20 км/ч. 
Штраф — 500 рублей. В 
течение 20 дней его мож-
но оплатить с 50%-ной 
скидкой. Но с жительни-
цы Рязанского потребова-
ли заплатить именно 500 
руб лей. 

Юлия Ларина объясня-
ет: каршеринговые маши-
ны оформлены на операто-
ра, который является юри-
дическим лицом. Штрафы 
за нарушение ПДД арен-

даторами платит компа-
ния. А юридическому лицу 
при повторном нарушении 
скидка на штрафы не пре-
доставляется. 

Не знал 
о запрете курить 

Жителю района Любли-
но пришёл штраф 3 тыс. 
рублей за курение в кар-
шеринговом автомобиле. 
Вообще-то употребление 
табака в салоне не разре-
шается операторами. Но во-
дитель настаивал, что о за-
прете не знал. Правда, от 

штрафа 3 тыс. рублей это 
его не избавило. 

— Операторы обязаны 
предоставить правила ис-
пользования авто. Арендуя 
авто, водитель соглашается 
с ними. А в правилах чёт-
ко сказано: курение в сало-
не запрещено, — поясняет 
Юлия Ларина. 

Кстати, выяснить, что в 
салоне курили, операторам 
не трудно. Садясь за руль 
машины, водитель обязан 
осмотреть салон, сообщить 
оператору об оставленном 
мусоре на сиденьях, о си-
гаретном дыме. Сотруд-
ники компании отсмотрят 
 записи с камер: они уста-
новлены в каждой прокат-
ной машине. И тут же выяс-
нят, кто курил в авто. Вре-
мя аренды машины фик-
сируется с точностью до 
секунды.

Роман НЕКРАСОВ

КТО КУРИЛ В АВТО, 
МОЖНО УЗНАТЬ 
ПО ВИДЕОКАМЕРАМ В САЛОНЕ

Не увидел вмятину из-за грязи
В окружном Роспотребнадзоре рассказали о подводных камнях каршеринга

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Юлия 
Ларина, 
главный 
санитарный 
врач 
по ЮВАО
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Перед поездкой машину надо тщательно осмотреть
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В 2022 году прокурату-
рой округа выявлено 
более 150 нарушений 

в сфере оплаты труда, по-
дано более 50 исковых заяв-
лений в суды округа в инте-
ресах работников на сумму 
более 10 млн рублей. 

Как работникам помо-
гают вернуть честно зара-
ботанные деньги, расска-
зал прокурор ЮВАО Роман 
Никифоров.

Деньги 
от заказчиков 
не поступали

Строительная компания 
на Рязанском проспекте 
долгое время не платила 
зарплату 50 сотрудникам. 
Несколько человек написа-
ли заявление в прокуратуру.

— Мы провели проверку и 
выяснили, что деньги не по-
лучают ни администрация, 
ни рабочие. Кто-то полго-
да, а кто-то и больше. Ока-
залось, директор заключал 
миллионные контракты, но 
деньги от заказчиков не по-
ступали. Компания задол-
жала людям более 10 мил-
лионов рублей, — рассказал 
Роман Никифоров. — В ито-
ге в отношении гендирек-
тора было возбуждено уго-
ловное дело. Сейчас компа-
ния постепенно выплачива-
ет людям долги. 

В Лефортове 
обнаружили долги

Прок у рат у ра может 
проверить и ту компа-
нию, у которой есть за-
долженность по налогам 
или страховым взносам. 
Это верный знак, что и 
сотрудникам, скорее все-

го, задерживают зарплату.
— Небольшая компа-

ния по прокладке кабе-
лей в Лефортове нерегу-
лярно платила налоги. В 
апреле этого года проку-
ратура провела там про-
верку, — говорит Ники-
форов. — 23 сотрудника 
подтвердили, что зарпла-
ты нет два месяца, но они 

не хотели портить отно-
шения с директором. По-
этому в суд мы обратить-
ся не смогли, но представ-
ление об устранении на-
рушения вынесли. Один 
человек всё-таки решил-
ся и написал заявление. 
Благодаря этому людям 
выплатили около 4 мил-
лионов рублей. 

Компания исчезла 
с трудовой 
книжкой 

Нередко с недобросо-
вестностью работодателя 
сталкиваются женщины, 
ушедшие в декрет. 

— Была ситуация, ког-
да женщина после декре-
та решила выйти на рабо-
ту и обнаружила, что офис 
съехал, причём вместе с её 
трудовой книжкой, — го-
ворит Никифоров. — Она 
обратилась в Кузьминский 
суд, там установили факт 
её трудовых отношений с 
этой компанией и внес-
ли стаж в ПФР. Органи-
зация действительно фак-

тически прекратила де-
ятельность, но женщина 
не потеряла стаж. Как ви-
дим, бывают разные слу-
чаи. Так что, если не пла-
тят зарплату или не вы-
дают документы, идите в 
прокуратуру. 

Достаточно 
адреса, названия 
и контактов

Для того чтобы пожало-
ваться в прокуратуру и от-
стоять свои права, доста-
точно написать адрес, на-
звание фирмы и свои кон-
такты. Обычно проверка 
компании занимает око-
ло месяца.

Однако есть важный ню-
анс. При приёме на работу 
работнику важно различать 
трудовой договор и граж-
данско-правовой договор 
(договор подряда или до-
говор об оказании услуг). 
Если был заключён граж-
данско-правовой, привлечь 
директора к ответственно-
сти за нарушение трудово-
го кодекса не получится — 
только через суд и в част-
ном порядке. 

— Были случаи, когда 
в шапке было написано: 
«Трудовой договор», а со-
держание — от граждан-
ско-правового. И человек 
его подписывал, — гово-
рит Никифоров. — Поэтому 
если работодатель настаи-
вает на подписании граж-
данско-правового догово-
ра, это должно вызвать по-
дозрения. 

Ирма КОТИЯР

Если вовремя не дают зарплату, поможет прокуратура

ПО ДОГОВОРУ ПОДРЯДА 
ПРИВЛЕЧЬ ДИРЕКТОРА 
К ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
НЕ ПОЛУЧИТСЯ

В Лефортове 
избили контролёра 
парковки

21-летний мужчина не за-
платил за парковочное ме-
сто на улице Трофимова. 
Тогда контролёр парков-
ки подошёл зафиксировать 
нарушение и сфотографи-
ровал машину. Молодой че-
ловек накинулся на мужчи-
ну и стал душить, парня от-
тащили прохожие. Наруши-
тель сел в машину и уехал. 
Полиция задержала его в 
тот же день. По уголовной 
статье «применение наси-
лия в отношении предста-
вителя власти» ему может 
грозить до 10 лет лишения 
свободы. 

В Южнопортовом 
украли носки 
и коньяк

На 7-й Кожуховской ули-
це сотрудник магазина об-
наружил недостачу това-
ра и просмотрел записи 
камер видеонаблюдения. 
Оказалось, несколько пар 
носков и две бутылки ко-
ньяка вынес из магазина, 
не заплатив, какой-то муж-
чина. Сотрудник вызвал 
полицию, которая задер-
жала 27-летнего человека. 
Ущерб магазину составил 
7 тыс. руб лей. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«кража». 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКАВ строительной фирме 
не платили полгода

14
24

Не принесли 
очередной 
номер газеты? 
Звоните! 
Телефон единого контакт-
центра редакции

(499) 647-6828

Роман 
Никифоров, 
прокурор 
ЮВАО
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В последнее время уча-
стились обращения к 
врачам по поводу пси-

хосоматических заболева-
ний. Не только потому что 
люди стали больше пере-
живать, но и потому что 
стали внимательнее отно-
ситься к своему здоровью. 
Как не допустить диабета 
или гипертонии, если при-
ходится часто нервничать, 
рассказала «ЮВК» врач-
психиатр высшей катего-
рии, заведующая филиалом 
№4 ПКБ №13 Ольга Степа-
нова. В прошлом году кол-
лектив этой больницы по-
лучил диплом победителя 
14-го Всероссийского кон-
курса в области душевно-
го здоровья в номинации 
«Психологическая реаби-
литация». 

Личная 
жизнь довела 
до болезни

— Горожанину не хва-
тает физического труда, а 
шума и социальных кон-
тактов, наоборот, в избыт-

ке. Это большая нагрузка 
на психологическое состо-
яние. Стресс — это меха-
низм запуска многих забо-
леваний, — говорит Ольга 
Степанова. — В организме 
вырабатываются «лишние» 
гормоны и нейромедиато-
ры, такие как адреналин и 

кортизол — гормон стрес-
са. Баланс нарушается, и 
возникают болезни. Чаще 
всего это язва желудка или 
язвенный колит, бронхи-
альная астма, диабет, ги-
пертония, нейродермит, 

артрит. К психосоматике 
можно отнести и вегето-
сосудистую дистонию — с 
болями в сердце, нехват-
кой воздуха, пониженным 
давлением. 

Увы, список болезней «от 
нервов» расширяется. Не-
давно на приём к врачу при-
шла студентка из Кузьми-
нок. Расставание с моло-
дым человеком стало для 
неё сильнейшим стрессом. 
И начались симптомы ци-
стита: боли, ощущение пе-
реполненного мочевого пу-
зыря. Но анализы в норме. 

Теперь пациентке предсто-
ит медикаментозное лече-
ние и психотерапия. 

Другая пациентка — 
30-летняя женщина из Ма-
рьина — пришла с болями 
в суставах. 

— Врачи диагностирова-
ли воспаление — ревмато-
идный артрит. Оказалось, 
что женщина была очень 
зависима от мнения мате-
ри, хотела угодить, но их 
отношения были крайне 
тяжёлыми. И организм до-
чери отреагировал болез-
нью, — говорит Ольга Сте-
панова. — Ей стало гораздо 
легче, когда стали лечить не 
только суставы. Помогла 
психолог — например, на-
учила пациентку выстав-
лять личные границы.

Язва желудка 
от обстановки 
на работе

30-летний мужчина при-
шёл работать в новый кол-
лектив. Начальник унижал 
его, критиковал, обесцени-
вал его работу. Через неко-
торое время у нового со-
трудника диагностирова-
ли язву желудка. Терапевты 
лечили его полгода, но еже-
дневный стресс мешал вы-
здоровлению. После меди-
каментозного курса и курса 

психотерапии мужчина по-
шёл на поправку. Помимо 
всего прочего, его научили 
аргументированно и спо-
койно отвечать на психо-
логическое давление. 

— Учёные подсчитали, 
что стресс не должен пре-
вышать 5% времени. То 
есть в сутки это чуть боль-
ше часа. Если будет больше, 
есть риск заболеть, — гово-
рит Ольга Степанова. — А 
вот положительные эмоции 
желательно получать в те-
чение 35% времени, то есть 
больше восьми часов в день!

 

Помогут прогулки 
и хобби

Чтобы избежать пси-
хосомати ческого рас-
стройства, надо вовре-
мя о себе позаботиться. 

— Жителям большого го-
рода необходимо чаще бы-
вать на природе, — совету-
ет Ольга Степанова. — Кро-
ме того, очень важно уметь 
переключаться с одной дея-
тельности на другую — на-
пример, приобрести хобби. 
У нас на арт-терапии лю-
дям очень хорошо помога-
ет практика точечного ри-
сунка. Рисовать контуры и 
раскрашивать какие-либо 
картинки нужно именно 
цветными точками. 

А вот успокоительные ле-
карства — лишь временная 
мера, только на них рассчи-
тывать не стоит. Не нужно 
лечиться самостоятельно.

Ирма КОТИЯР

Записаться на приём можно 
с 9.00 до 13.00 по тел. (499) 
175-0315

Язву желудка вызвал… начальник
Как предотвратить психосоматические расстройства 

ОЧЕНЬ ХОРОШО ПОМОГАЕТ 
РАССЛАБИТЬСЯ ПРАКТИКА 
ТОЧЕЧНОГО РИСУНКА

Ольга 
Степанова, 

врач-
психиатр 
высшей 

категории

Наиболее частые психосоматические заболевания
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В последнее воскресенье 
ноября весь мир праздну-
ет День матери. Сенатор 
Инна Святенко провела для 
старшеклассников школы 
№2010 в районе Люблино 
урок, посвящённый этому 
празднику. Разговор зашёл 
и о роли мамы в современ-
ной семье, и о традицион-
ных семейных ценностях, 
приоритетах. 

Темы семьи, материн-
ства, семейных ценностей 
нужно обязательно подни-
мать на школьных уроках, 
считает сенатор. Она на-
поминает: в столице дей-
ствует целый комплекс мер 
для того, чтобы дети имели 
широкие возможности для 
роста и развития, а семьи с 
детьми чувствовали под-
держку на уровне города. 

— Мамы несут огром-
ную нагрузку в современ-
ных условиях: они рабо-
тают, воспитывают детей, 

стараются обеспечить их 
разностороннее развитие, 
дать им образование, ко-
торое поможет найти себя 
в таком огромном, слож-
ном мире, отвечают за их 
безопасность в гигантском 
мегаполисе. Помочь им в 
этом крайне важно, и вся 
семейная политика наше-
го города направлена на то, 
чтобы семья с детьми полу-
чила максимум возможно-
стей, — подчёркивает Инна 
Святенко. 

Важны и программы 
поддержки трудоустрой-
ства, переобучения моло-
дых мам, развитие частич-
ной занятости. А для мам 
детей школьного возраста 
актуальны темы профори-
ентации, дополнительно-
го, предпрофильного об-
разования. Сейчас в Мо-
скве есть большой выбор 
возможностей, которые по-
могают и ребёнку, и всей 

семье сделать верный вы-
бор, определить образова-
тельную траекторию, на-
поминает Инна Святенко. 

Среди учеников также 
были дети из многодетных 
семей. Они рассказали о 
плюсах большой семьи, от-

метив, что большая семья 
— всегда креативные вы-
ходные, возможность рас-
пределить домашние обя-
занности и поддержка в 
трудный момент. Также 
важно при этом, чтобы и 
дети замечали материн-

ский труд, который многи-
ми считается невидимым, 
считает сенатор. 

— Мы встретились с 
ребятами в рамках уро-
ка «Разговор о важном», 
и, считаю, это был очень 
хороший момент для того, 

чтобы поднять тему семьи, 
семейных отношений, за-
думаться о роли матери в 
жизни каждого человека. 
Ребята с большим интере-
сом включились в обсуж-
дение, рассказали, каким 
они видят образ современ-
ной мамы. Крайне важно, 
что ребята понимают, что 
мама — это не только опо-
ра, поддержка, защита, ис-
точник любви и заботы для 
каждого из нас, но и самый 
близкий человек, которо-
му тоже нужны помощь и 
внимание. Каждый на этом 
уроке рассказал о важных 
качествах своей мамы. Я 
уверена, ребята будут нахо-
дить добрые слова для сво-
их мам не только в празд-
ник, но и каждый день, а 
слова подкреплять делами 
и поступками, пятёрками в 
дневниках как минимум, 
— говорит Инна Святенко.

Игорь СМИРНОВ 

Осенью в Министерстве 
образования внес-
ли изменения в дей-

ствующие правила приёма 
в вузы. В том, что именно 
изменили и зачем, «ЮВК» 
рассказали в вузах округа.

1 Сократилось количество 
приоритетных 

специальностей

Раньше абитуриент мог 
подать до 10 заявлений на 
разные направления, те-
перь их количество сокра-
тилось вдвое — с 10 до 5. 

— Это сокращает время 
обработки заявлений со-
трудниками приёмной ко-
миссии, а также даёт бо-
лее чёткие показатели по 
количеству поданных за-
явлений, — рассказала на-
чальник управления по ор-
ганизации приёма в Госу-
дарственный университет 
управления (ГУУ) Мари-
на Усачёва.

Ответственный секре-
тарь приёмной комиссии 
Московской государствен-
ной академии ветеринар-
ной медицины и биотех-
нологии им. К.И.Скрябина 
Сергей Редькин считает, 
что это в первую очередь 
плюс для самих поступа-
ющих, чтобы вчерашние 
школьники более взвешен-
но подходили к выбору на-
правления.

— Сокращение позво-
лит избежать распухших 
конкурсных списков, так 
как ранее половину заявле-
ний поступающие подава-
ли на всякий случай. В ито-

ге абитуриентам было труд-
но определить свои шансы 
поступить на выбранное 
направление подготовки.

2 Вместо заявления-
согласия — 

оригинал аттестата

— Последние несколь-
ко лет при прохождении по 
конкурсу абитуриенту нуж-
но было писать заявление о 
зачислении — согласие, — 
и этого было достаточно, 

но в предстоящую приём-
ную кампанию зачисление 
будет только по оригина-
лу документа об образова-
нии — аттестату. И абиту-

риенты, поступающие на 
бюджетные места, согла-
сие о зачислении писать не 
будут, — объяснил Сергей 
Редькин.

Марина Усачёва упомя-
нула, что на бюджетные ме-
ста абитуриент будет зачис-
лен в соответствии с наибо-
лее высоким приоритетом, 
по которому он проходит по 
конкурсу, а на платные ме-
ста можно зачислиться в со-
ответствии с одним или не-
сколькими приоритетами.

3 Сроки подачи документов 
теперь едины для всех

— В 2023 году установле-
ны общие сроки приёма на 
бюджетные места по всем 
формам обучения, в том 
числе по дополнительно-
му приёму. Раньше приём-
ная кампания могла длить-
ся до конца октября, так как 
вузы самостоятельно уста-
навливали сроки приёма 
документов на заочное об-
учение. Теперь подать па-
кет документов нужно не 
ранее 20 июня и не позднее 
25 июля, а дополнительный 
приём завершается не позд-
нее 29 августа, — рассказал 
Сергей Редькин.

— В ГУУ сроки те же, но 
у нас есть и специальные 
вступительные испытания 
для некоторых специально-
стей. Приём документов по 
ним — до 10 июля, а про-
водим мы их до 25 июля. 
По внебюджетным направ-

лениям сроки расширены: 
для тех, кому нужно прой-
ти наши вступительные ис-
пытания, — до 6 августа, а 
для тех, кому они не нуж-
ны, — до 20 августа, — со-
общила Марина Усачёва.

4 Подтвердить знак ГТО 
стало проще

— Знак ГТО, как и рань-
ше, даёт дополнительно два 
балла в качестве результа-
та индивидуальных до-
стижений. И эти два бал-
ла могут получить облада-
тели не только золотого и 
серебряного, но и бронзо-
вого знака ГТО, но теперь 
его не надо подтверждать 
документами. Достаточно 
упомянуть в заявлении. 
Мы просто проверяем это 
на сайте Всероссийского 
физкультурно-спортивно-
го комплекса ГТО, на сайте 
Минспорта России или же 
копией приказа уполномо-
ченного органа о награжде-
нии знаком ГТО, — объяс-
нила Марина Усачёва.

Сергей Редькин добавил, 
что в Ветеринарной акаде-
мии дополнительно начис-
ляют три балла за золотой 
значок, а за серебряный и 
бронзовый значки — по два 
балла. 

Наталья ЛОМЖЕВА

Вместо 10 специальностей 
можно выбрать 5

ЗАЧИСЛЕНИЕ ТЕПЕРЬ БУДЕТ 
ТОЛЬКО ПО ОРИГИНАЛУ 
ДОКУМЕНТА ОБ ОБРАЗОВАНИИ 

РОДИТЕЛЯМ

  Сенатор Инна Святенко: 
«Город делает всё возможное для поддержки семей с детьми» 

Инна Святенко с учащимися 2010-й школы. Слева направо: Даниил Прохоров (11-й «А»), Михаил Тарасов 
(11-й «А»), Валерия Цимбалова (11-й «А»), Юлия Серюкова, (10-й «Б»), Александра Тихонова (11-й «А»)

В следующем году изменятся 
правила поступления в вузы
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Студенты и абитуриенты на дне открытых дверей в Ветеринарной академии имени Скрябина
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Двери в митрополи-
чьи покои отвори-
лись. При появлении 

владыки я, казалось, ушёл 
под землю. Старец был вы-
сок и строен. Лик, словно 
списанный с иконы. По-
царски падала с плеч его 
простая чёрная ряса до пят. 
С робким благоговением я 
глядел на него снизу вверх. 
Не только из-за его физи-
ческого роста. Казалось, 
крест оплавится в его руке 
— такая в этом человеке 
ощущалась духовная сила. 

Из простой 
рабочей семьи

— Проходите, — сказал 
владыка.

Я знал, что держусь перед 
ним слишком напряжённо. 
Человек, всегда «облечён-
ный в высшую строгость», 
почувствовал моё смяте-
ние. Сказал ласково:

— Господь вас привёл 
сюда не случайно. Без Его 
воли и бородавка не вско-
чит. Интересная у вас фа-
милия – Благодаров, — 
владыка глянул на меня 
живыми, многоопытны-
ми глазами. Такие гла-
за нарочно не сделаешь. 
Они глядели в самую душу. 

Мы прошли в кабинет. 
Величаво возвышались по-
сохи пастыря в углу. Я гля-
дел на владыку всё ещё сни-
зу вверх. На его строгую, 
торжественную фигуру. 
Чёрное одеяние, покрыва-
ющее тело. Иконописный 
лик. На скуфью с серебря-
ным крестом на лбу. Ка-
залось, что над крестом 
— честное слово! — на миг 
полыхнуло пламя.

— У нас была простая 
рабочая семья, — начал 
беседу владыка. — Но в 
доме были собрания со-
чинений Достоевского, 
Толстого, Лескова… 

— Вас воспитывал 
книжный шкаф?

— Меня воспи-
тывали родите-
ли, — улыбнул-

ся владыка. — Мне повезло: 
я жил в православной ста-
рообрядческой семье. Вы-
бирать не приходилось. Дед 
пел на клиросе. Ребёнком 
я ходил в чёрную молен-
ную, где служили монахи. 
Власть говорила: убирайте 
иконы из дома, а то Костю 
в детдом отдадим. В миру 
ведь я был Константином.

— Вы родом из Орехова-
Зуева?

— Да, это город старооб-
рядцев. Здесь жили знаме-
нитые старообрядцы Мо-
розовы, Зимины, с которы-
ми дружила наша семья. На 
гербе Морозовых написа-
но: «Благо России — наше 
благо». Можно сказать, это 
девиз всех старообрядцев. 
Хотя термин «старообря-
дец» не совсем точен.

— Почему?
— Потому, что вера наша 

— православная, исконная, 
подлинная. Князь Влади-
мир, что крестил Русь, 
Дмитрий Донской или Сер-
гий Радонежский — разве 
они были старообрядца-
ми? Они исповедовали веру 
истинную, до раскола. И 
мы держимся той же веры. 
Крестимся двумя перста-
ми, как на древних иконах. 
Храним традиции, полно-
ту православия, истинное 
благочестие — залог спа-
сения души. Дабы войти 
в жизнь вечную. На земле 
мы все временно, в гостях.

Золото куполов 
…Владыка говорил тихо. Си-

лой голоса ему не надо было 
укреплять доводы. Его мыслям 
была суждена вечность. Не су-
етись, как бы говорил он: вре-
мя стоит, бежите вы.

— Владыка, более 300 лет 
на Старообрядческую цер-
ковь шли гонения… 

— Если бы не было этих 
гонений, духовно ослабив-
ших Россию, не было бы и 
революции. Верующий на-
род не принял бы лжепро-
роков, обещавших народу 
свободу, равенство и брат-
ство. По сути — рай на зем-

ле без Бога. Не было бы рас-
кола в XVII веке, не было бы 
и революции семнадцато-
го года — страшной ката-
строфы России. Соль по-
теряла силу. Но если соль 
потеряет силу, что сделает 
её солёной? Сильная еди-
ная церковь не допустила 
бы этого. Ещё Солжени-
цын писал об этом.

— Но сейчас государство 
вас поддерживает.

— Да, впервые за 300 лет 
глава государства посетил 

нашу церковь. Мы, русские 
из русских, православные из 
православных, всегда были 
патриотами России. Госпо-
ду было угодно, чтобы мы 
сохранились. Раньше даже 
купола наших храмов закра-
шивали зелёной краской, не 
разрешали золотить. 

— Я видел, как тёмно-
красное солнце высовыва-
лось из-за куполов и под-
жигало золото.

— Да, сейчас купола зо-
лотые — спасибо москов-
ским властям, которые вос-
становили и пруды, и ча-
совню. Сделали велико-
лепную подсветку храмов. 
Стало краше, чем до рево-
люции.

— Каковы ваши отноше-
ния с Русской православ-
ной церковью?

— С Большой церковью 
у нас отношения добросо-
седские. Есть контакты, 
поздравляем друг друга с 
праздниками. 

— Как после раскола 
жили старообрядцы?

— Выполняя заповеди 
Христа о невоздаянии злом 
за зло; наши благочести-
вые предки, гонимые бо-
лее 300 лет, не отвечали 
злом на насилие. Солже-
ницын писал о старооб-
рядцах «никогда не взбун-
товавшихся, не поднявших 

в ответ оружия…» Прото-
поп Аввакум, 400-летие 
которого мы недавно от-
мечали, говорил: «К чему 
зверствуете? Те, кто меч 
подъемлет, от меча и по-
гибнут, а тех, кто лишь 
слово имеет, словом и по-
бивайте. А коли сами в сло-
во своё не верите, нет у вас 
правды!» Его замучили в 
земляной тюрьме и сожг-
ли заживо. Как и бояры-
ню Морозову, и многих 
других.

Чему учит 
Достоевский 

— Что спасёт мир? Кра-
сота? 

— Эту фразу Достоевского 
понимают неточно. Имеет-
ся в виду красота внутрен-
няя, духовная, спасающая 
душу. Красота Христова. 
Фёдор Михайлович гово-
рил, что внутри человека 
дьявол с Богом борется. И 
поле битвы — сердца людей.

...Владыка говорил смыс-
лами, а не словами. Его речь 
— резьба по камню, а не ви-
лами по воде. Вся русская 
литература, говорил он, 
— это путь к Богу или от 
Бога. Не случайно за гро-
бом Достоевского шли 300 
тысяч человек, и все пар-
тии склонили знамёна. Ни 
до ни после в России такого 
не было… Я читал Достоев-
ского всегда сюжетно: кто 
кого убил. Но Фёдор Ми-
хайлович не про это. Вла-
дыка показал мне это весь-
ма красноречиво.

— Люди сами искажают 
замысел Творца. Курят, 
пьют, ругаются матом. Ли-
шаются помощи Божией. 
Я встречался с военными. 
Они, к сожалению, руга-
ются матом. Но разве рус-
ские воины — Пересвет или 
Ослябя — так разговарива-

ли? Старообрядцы не пьют, 
не курят, не похабничают. 
Нужно помнить о Христе 
— воплощении Богочело-
века. Нет под небом имени 
сильнее, чем имя Иисуса.

— Король Лир у Шекспи-
ра говорит: «В мире нет ви-
новатых, правы все».

— В этом отличие Запада 
от России. У Достоевского 
старец Зосима утверждает: 
«Виноваты все! У каждого 
своя мера вины. Один ви-
новат в том, что сделал, дру-
гой, что не сделал. Каждый 
в ответе за мировое зло». 
Нет чужого и своего греха. 
Достоевский учит покая-
нию — основе православ-
ной жизни. Русский человек 
велик и силён своим смире-
нием и терпением по слову 
Спасителя: «Научитесь от 
Меня, ибо Я кроток и сми-
рен сердцем». Хочешь побе-
дить весь мир, победи себя. 
Сильный побеждает других, 
могущественный себя. 

Аборт — 
тяжкий грех 

…Владыка говорил с 
какой-то детской просто-
той и с той доверчивостью, 
о которой сказано в Еванге-
лии: «Истинно говорю вам, 
если не будете как дети, не 
войдёте в Царство Небес-
ное». Что-то тихое и спо-
койное было в его взгляде. 
Казалось, он нёс в себе не-
мощь всех немощных, боль 
всех болящих, увеличивая 
тяжесть своего креста.

— Извините за вопрос, 
но каково это — жить без 
семьи, без детей?

— Я инок, монах. Моно — 
значит «один». До того как 
меня постригли, у меня тоже 
семьи не было. Мама тяже-
ло болела, я за ней ухаживал. 
Конечно, не сравниваю, но у 
Сергия Радонежского семьи 
не было. И у Иоанна Кре-
стителя, Иоанна Златоуста, 
и многих учеников Госпо-
да. Не для того живём. Ос-
новной путь человека — спа-
сение души. Но я пастырь, 
пастух. Все члены нашей 
Церкви — мои чада, и я от-
вечаю перед Богом за спасе-
ние их душ. 

«ПОСМОТРИ НА ЗВЁЗДЫ, 
  И ВСЁ СТАНЕТ ЯСНО» 
В Нижегородском районе находится резиденция главы 
Русской православной старообрядческой церкви митрополита Корнилия

«МНЕ ПОВЕЗЛО, Я ВЫРОС 
В ПРАВОСЛАВНОЙ 
СТАРООБРЯДЧЕСКОЙ СЕМЬЕ» 
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— Ну а как быть нам, про-
стым грешным?

— Все грешны. Тем, кто 
не может вместить в себя 
иночество, сказано Созда-
телем: «Плодитесь и раз-
множайтесь». Господь бла-
гословил семью, превратив 
на браке в Кане Галилей-
ской воду в вино. Церковь 
освящает брак венчанием. 
Тяжкий грех — аборт. Де-
тей надо столько, сколько 
Бог даст. Дети — это глина, 
лепи из них, что Господу 
угодно. Их души открыты 
для небесного света. 

— Человек — это не жи-
вотное?

— Каждый рождается с 
первородным грехом Ада-
ма. Но в нас живёт веч-
ная душа. Когда придёшь 
на Страшный суд, ты бу-
дешь один. Что ты скажешь, 
предстоя Богу? Что скажет 
твоя душа-христианка? Нет 
ничего выше, чем принести 
Господу свою чистую, спа-
сённую душу — для жизни 
вечной. Дабы не пришлось 
услышать от Господа: «Я 
тебя не знаю».

«25 километров 
на велосипеде 
проехал» 

— Расскажите о своей 
личной жизни. Где живё-
те? На какой машине ез-
дите? Чем питаетесь? Есть 

ли охрана? Где отдыхаете?
— Живу я здесь, в митро-

полии. В келии, — влады-
ка указал перстом куда-
то вглубь митрополии. — 
Больше половины года 
посты, мяса не ем. Есть до-
мик в деревне, под Орехо-
вом-Зуевом. Огородик, во-
жусь на грядках. Церковь в 

селе восстановили. Маши-
на старая, не знаю какая. 
Купили больше 10 лет на-
зад. Есть дежурный, вы его 
видели. Раньше дед Пла-
тон был, пищу приносил. 
Ему за 80 лет, тяжело ста-
ло, ушёл. Хожу на лыжах, 
есть велосипед. На про-
шлой неделе 25 километров 
про ехал. Зарплата неболь-
шая, да и она не нужна. За-
чем мне деньги? Разве толь-
ко милостыню раздать... 
Дьявол через сребролю-
бие в душу влезет. Поэто-
му молись, кайся, прича-
щайся, исповедуйся. И не 

оставит Господь. Возьмёт 
твою руку в Свою и пове-
дёт ко спасению.

— Владыка, как я, быв-
ший атеист, могу поверить, 
что Бог действительно есть?

— Великие учёные — Га-
лилей, Ньютон, Эйнштейн 
и другие — знали о суще-
ствовании Бога, верили в 
Него. Итальянский монах 
Джордано Бруно говорил, 
что если Бог создал жизнь в 
одной точке пространства, 
то Он создал её и в другой… 
Подними голову, посмотри 
на звёзды. На светильники 
Божии. И всё станет ясно. 
Если веришь, ничего дока-
зывать не надо.

…Я вышел из митропо-
лии. Окна светлыми квад-
ратами обнимали благо-
дать, разлитую внутри. 
Снаружи тоже какое-то 
«благорастворение возду-
хов». После беседы с вла-
дыкой. Как он и совето-
вал, я поднял голову к небу. 
Луна зажгла свой фонарь. 
Зажглись и звёзды — ро-
машки на лугах Бога. Вни-
зу сияла громада Рогож-
ской колокольни, взмет-
нувшаяся к небу. Сияющий 
путь веры между землёй 
и небом зримо соткался 
из воздуха и был впервые 
мной замечен. Я наконец-
то стал одного роста с со-
бой. 

Сергей БЛАГОДАРОВ

«ЗАЧЕМ МНЕ 
ДЕНЬГИ? 
РАЗВЕ ЧТО 
МИЛОСТЫНЮ 
РАЗДАТЬ…» 

НАШИ СОСЕДИ

Рогожская слобода, большая часть кото-
рой расположена в Нижегородском районе, 
— место уникальное. Это духовный центр 
Русской православной старообрядческой 
церкви. Здесь находятся храмы, самый круп-
ный из которых — Покровский собор, зда-
ние митрополии, духовное училище, Рогож-
ское кладбище. 

Старообрядцы селились в этих местах 
ещё с XVII века. Екатерина II в благодар-
ность старообрядцам-купцам, много сде-

лавшим для борьбы с эпидемией чумы, раз-
решила построить у кладбища два камен-
ных храма. Постепенно здесь образовался 
и разросся целый старообрядческий по-
сёлок со своим особым укладом жизни. 

С 2005 года главой старообрядцев Рос-
сии является Корнилий (в миру Константин 
Иванович Титов). 

В 2013 году президент Владимир Путин 
наградил его орденом Дружбы. В 2017 году 
президент посетил Рогожскую слободу. 

Откуда пошла Рогожская слобода 

Любовь Драничнико-
ва из Печатников побе-
дила в номинации «На-
зад в СССР» окружного 
конкурса «Таланты Юго-
Востока». Она признаётся, 
что над номером недол-
го думала: раньше люби-
ла петь в кругу близких, а 
теперь вышла на сцену с 
песнями «Всё могут коро-
ли» Аллы Пугачёвой и «На 
тот большак…» из фильма 
1960 года «Простая исто-
рия», где её пела Вален-
тина Левко, а потом ча-
сто исполняла Клавдия 
Шульженко.

— До сих пор носталь-
гирую по СССР. Было 
бесплатное жильё, рабо-
ту по специальности было 
очень легко найти. Я бес-
платно ездила в санато-
рий-профилакторий, — 
вспоминает победитель-
ница. — А цены в соот-
ношении с нынешними 
были намного ниже. Ко-
нечно, я и сейчас могу по-
радовать себя чем-то вкус-
ным или красивой одеж-
дой, но вот шубу из нату-
рального меха купить не 
смогу. А в СССР её можно 
было взять в беспроцент-
ный кредит.

Любовь Николаевна ро-
дилась в Сибири. Там же 
вышла замуж. «За роман-
тикой» они с мужем уеха-
ли на Колыму. После раз-
вала СССР переехали в 
Москву. У супругов двое 
детей и двое внуков.

— До пенсии я работа-
ла бухгалтером. В коллек-

тиве была очень стесни-
тельной. На заслужен-
ном отдыхе пришла в 
центр соцобслуживания 
« Печатники». Здесь нашла 
друзей, раскрылась твор-
чески и поборола страх 
сцены. 

Наталья 
ЛОМЖЕВА

Жительница Печатников 
на пенсии поборола 
страх сцены 

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

Ветеран Великой Отече-
ственной войны Михаил 
Цветков со Ставрополь-
ской улицы отпраздно-
вал сотый день рождения.

Война застала девят-
надцатилетнего Михаи-
ла в подмосковном селе 
Пеньи. Воевал он подо 
Ржевом.

— Гнали врага весь год. 
Был пулемётчиком, шёл 
с «максимом». Помню и 
обстрелы, и как самолёт 
на бреющем полёте ски-
нул рядом со мной бом-
бу. Пронесло. Но зимой 
схватил-таки пулю, под-
лечили меня в госпитале 
— и вернули обратно на 
фронт. На этот раз меня 
уже определили в развед-
чики. Нужно было подо-
браться к вражеским по-
зициям, мы пошли вде-

сятером. И тут раз — и 
наступил я на противо-
пехотную мину. Оторва-
ло ногу, лежу. А товарищи 
мои стоят в ступоре. По-
том уже пришли в себя, 
перевязали ногу ремнём и 
оттащили к нашим. Сла-
ва богу, и тут выжил. На 
этом война для меня за-
кончилась, — вспомина-
ет ветеран.

После войны Михаил 

Андреевич окончил учи-
лище и до пенсии работал 
техником-технологом на 
столичном заводе «Крас-
ный путь», который суще-
ствует и поныне. У ветера-
на несколько наград: ор-
ден Красной Звезды, ор-
ден Отечественной войны 
2-й степени, медаль «Вете-
ран труда», а также множе-
ство памятных и наград-
ных знаков.

Сейчас Михаил Андре-
евич смотрит телепереда-
чи, особенно любит ново-
сти, а по радио слушает 
шансон. В быту ему помо-
гает сиделка Айнур.

— Но если вдруг слома-
ется выключатель или по-
течёт кран, я постараюсь 
починить его сам, — за-
верил ветеран.

Александр БЕЛИЦКИЙ

Ветеран из Люблина 
отметил вековой юбилей

Любовь 
Драничникова 

победила 
в номинации 

«Назад в СССР» 
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Пять вопросов 
о прыжках с парашютом

Прыгнуть с парашютом 
мечтают многие маль-
чишки и девчонки. Но 

бытует мнение, что это удо-
вольствие не из дешёвых. О 
возможности освоить дан-
ный вид спорта бесплатно 
и ещё получить воинскую 
или гражданскую специ-
альность рассказала дирек-
тор Московского городского 
аэроклуба  ДОСААФ 
России, базирующе-
гося на  аэродроме 
«Волосово», Сусан-
на Фирид жанова . 
Она совершила бо-
лее тысячи прыж-
ков с парашютом. 

1  Как пройти 
парашютно-

десантную подготовку 
бесплатно?

Для этого существуют 
специальные бесплатные 
программы для подрост-
ков от 14 лет. Например, 
программа «Юный пара-
шютист» по заказу москов-
ского регионального отде-
ления «Юнармии». Она су-
ществует уже пять лет, и за 
это время обучение прош-
ли более 3 тысяч юнармей-
цев. 36-часовая программа 
подготовки включает в себя 
историю развития парашю-
тизма, теоретическую, на-
земную, психологическую 

подготовки, изучение так-
тико-технических данных 
и укладку основного и за-
пасного парашютов.

Кроме юнармейцев, бес-
платно научиться прыгать 
с парашютом могут кур-
санты суворовских воен-
ных училищ. Это проект 
недавно утвердило Мин-
обороны РФ.

Есть и другой вариант: 
с 16 лет можно обратить-
ся в военкомат и расска-
зать о желании получить 
военно-учётную специ-
альность «водитель-пара-
шютист». Для этого надо 
пройти специальную мед-
комиссию и получить до-
ступ к прыжкам. 

Во всех случаях ребя-
та проходят парашютно-
десантную подготовку на 
базе ДОСААФ на Ташкент-
ской ул., 26, и выполняют 
три прыжка с парашютом 
на аэродроме Московско-
го аэроклуба «Волосово» 
бесплатно.

2 Прыжки 
с парашютом — это 

очень опасно? Парашют 
может не раскрыться?

По статистике несчаст-
ных случаев, например, 
подводное плавание или 
альпинизм в разы опас-
нее. Парашютный спорт 
существует настолько дав-
но, что всё чётко отрабо-
тано. Парашют проходит 
перед прыжком несколько 
стадий проверки инструк-
торами-профессионала-
ми. Парашюты, которые 
мы применяем, — это Д-6, 
Д-10 и «Юниор» — очень 
надёжны. Простой при-
мер: стропа Д-6 выдержи-
вает нагрузку 150 кг, а та-
ких строп у парашюта 30. 

3 А правда, 
что из-за суеверия 

не бывает парашюта №13?

Действительно, парашю-
тисты — люди суеверные. 
У нас нет парашюта с но-
мером 13, чёртова дюжина 
спортсменов не поднимает-
ся на борт самолёта. Не пи-
шем ручкой с чёрными чер-
нилами. Есть специальный 
обряд посвящения в пара-
шютисты, который совер-
шается сразу после первого 
прыжка. Особенно его лю-
бят совершать юнармейцы. 
Они выстраиваются в ряд. 
По очереди делают имита-
цию прыжка, потом отсчи-
тывают три секунды, дёрга-
ют кольцо, смотрят вверх на 
купол, получают от инструк-

тора шлепок по мягкому ме-
сту запасным куполом — те-
перь можно считать себя чле-
ном парашютного братства.

4 Парашютисту надо 
иметь 

100-процентное 
здоровье?

Если вы хотите служить 
в ВДВ, то да. А у нас пры-
гают даже дети с ограни-
ченными возможностями 
здоровья. В прошлом году 
проект, который сделал это 
возможным, — «Небо для 
всех» — стал победителем 
конкурса грантов мэра Мо-
сквы. В рамках этого про-
екта даже дети-колясочни-
ки совершают тандем-пры-
жок с инструктором с вы-

соты 2500 метров, а это 35 
секунд свободного паде-
ния. Для сравнения: обыч-
ный прыжок делается с вы-
соты 800 метров, свободное 
падение 3 секунды. Для та-
ких детей особенно важно 
осуществить свою мечту.

5  Если человек 
в последний момент 

струсит, инструктор его 
всё равно вытолкнет 
из самолёта?

Это сказки. Если человек 
отказывается прыгать, его 
вернут на землю и прове-
дут дополнительную пси-
хологическую подготовку. 
Скорее всего, вторая по-
пытка удастся. 

Лия ЛЬВОВА

ЕСЛИ КТО-ТО ИСПУГАЕТСЯ, 
ЕГО ВЕРНУТ НА ЗЕМЛЮ 
И ЕЩЁ РАЗ ПРОВЕДУТ 
ПСИХОЛОГИЧЕСКУЮ 
ПОДГОТОВКУ

Ответы на судоку со стр. 16

Сусанна 
Фириджанова, 

директор 
Московского 
городского 
аэроклуба 

ДОСААФ России, 
базирующегося 
на аэродроме 

«Волосово»

 Моя бабушка пода-
рила квартиру своей 

племяннице. Могу я оспо-
рить это? 

Иннокентий, 
Грайвороновская ул.

Отвечают юристы «Век-
тор Прайм».

Дарственную можно от-
менить, если одаряемый 
совершил покушение на 
жизнь дарителя, жизнь ко-
го-либо из членов его се-
мьи или близких родствен-
ников либо умышленно 
причинил дарителю теле-

сные повреждения. Также 
договор можно оспорить 
через суд в случае, если да-
ритель не понимал значе-
ния своих действий или 
являлся недее способным. 

Ещё одним основанием 
для оспаривания догово-
ра является кабальность, 
т.е. заключение сделки на 
крайне невыгодных усло-
виях.

Как оспорить договор дарения?

ре
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а 

09
16

ре
кл

ам
а 

16
36

35 секунд 
свободного 
полёта

Чем можно заняться в ДОСААФ
В отделении ДОСААФ России на ул. Ташкентской, 26, 

корп. 2, проводятся различные занятия на платной осно-
ве. В стрелковом клубе можно научиться стрелять из ма-
локалиберного и крупнокалиберного стрелкового оружия, 
из лука и арбалета. Также можно освоить профессии ма-
троса и водолаза. 
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Прыжки с парашютом на аэродроме 
Московского аэроклуба «Волосово»
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Всероссийский центр 
изучения обществен-
ного мнения конста-

тирует, что «Лучшим пев-
цом 2022 года» назвали Оле-
га Газманова. Артист сей-
час занят новым проектом 
– это всероссийский кон-
курс патриотической песни 
«Родники». О нём мы и рас-
спросили Олега Газмано-
ва. А также о том, в чем, на 
его взгляд, секрет его все-
народного успеха.

Я просто делаю 
то, что мне 
нравится

— Олег Михайлович, 
поздравляем вас: вы 
уже второй год подряд 
возглавляете рейтинг 
популярных российских 
артистов.

— Спасибо! В следующем 
году будет 55 лет, как я на 
сцене, а первый мой хит 
был написан в 1968 году. 
Это песня «Белый, белый 
снег», которую я снова буду 
петь на Новый год. На са-
мом деле я никогда не стре-
мился быть первым в рей-
тингах. Я просто делаю то, 
что мне нравится делать. И 
удивительно, что это со-
впадает с мнением боль-
шого количества людей. А 
то, что последние несколь-
ко лет меня называют на 
первом месте — это, на-
верное, потому, что ког-
да в жизни всё легко, то в 
музыке больше гламура. А 
когда тяжело — как сейчас 
— наверное, больше обра-
щают внимание на те пес-
ни, которые более духо-
подъёмные, которые свя-
зывают нашу нацию, наш 
народ в единое целое. По-
этому я могу только ска-
зать спасибо за такую вы-
сокую оценку.

Места, 
где творчество 
бьёт ключом

— Расскажите немного 
о вашем новом проекте 
«Родники». Почему так 
его назвали? 

— Родники в моём пони-
мании — это там, где бьёт 
ключом народное творче-
ство. Но не в смысле «на-
родная песня», а в смысле 
того, что ребята сами пи-
шут стихи, музыку, которая 
точно соответствует духу 

нашей страны. Но эту ра-
боту никто не слышит, ей 
практически нет хода. А мы 
хотим помочь, чтобы её все 
услышали.

— У нас в стране много 
различных вокальных 
проектов. Чем ваш будет 
отличаться от остальных?

— Сейчас ситуация та-
кова, что молодой артист, 
который владеет своим го-
лосом, может спеть любую 
песню и даже победить в 
конкурсе — со временем он 
остаётся в тени. Потому что 
у него нет своего музыкаль-
ного контента, нет хороше-
го музыкального материа-
ла. И во многих конкурсах 
нет новых песен, которые 
бы отражали нашу исто-
рическую сущность. Но в 
реальности эти песни су-
ществуют, они создаются. 
При этом самому компози-
тору показать свою песню 
— особенно если он плохо 

поёт — почти невозможно. 
Или если есть хорошая му-
зыка и хороший солист, но 
слова не очень удачные — у 
этой истории не будет про-
должения. И наша задача 
— найти хорошие песни и 
соединить их с хорошими 
исполнителями. 

— Вы, кстати, всегда 
что-то такое интересное 
придумываете…

— Да, несколько лет назад 
была подобная история. 
У меня был большой га-
строльный тур по стране. Я 

сообщил поклонникам, 
что будут такие «народ-
ные концерты»: кто хочет 
спеть со мной на сцене — 
присылайте разные видео 
с моими песнями. Причём 
это могут быть и танцеваль-
ные коллективы, и хоры, 
взрослые и дети... И вы не 
представляете, что в ито-
ге получилось! Во-первых, 
в Красноярске со мной ре-
шил выступить целый сим-
фонический оркестр — они 
удалённо отрепетировали, 
расписали все партитуры… 
Выиграл конкурс в итоге 
парень из Южно-Сахалин-
ска, по-моему. Ему 14 лет на 
тот момент исполнилось. 
Он так круто спел со мной 
на сцене!

— А что вы пели?
— Он исполнил со мной 

песню «Мечта». И я ему по-
дарил гитару... Так что у нас 
талантов — целая огром-
ная страна! 

Найти таланты 
и помочь

— Какие песни вы хо-
тите услышать? Какие-то 
ограничения ставите?

— Мы хотим, чтобы был 
материал, который бы по-
могал нашей стране. При 
отборе произведений мож-
но всегда задать простые 
вопросы…

— Какие, например?
— Например, если под-

ходить с точк и базо-
вых ценностей: это пес-
ня нужна стране или не 
нужна? Или: эту песню мо-

гут спеть женщины и дети? 
Мы можем её им показать? 
Или: если иностранец ус-
лышит эту песню — он 
поймёт, что она о нас? На 
«Евровидении», когда ита-
льянец поёт — видно, что 
это их песня. И тоже самое, 
например, с англичанами. 
А в последние несколько 
лет, когда мы участвова-
ли в «Евровидении», труд-
но было определить: это 
наша песня или нет? Всё-
таки у нас — страна вели-
ких поэтов и композито-
ров, ведь должен же при-
сутствовать какой-то на-

циональный момент! Это 
тоже один из критериев. 
Потом, нужно понимать: 
это песня духоподъёмная? 
Прививает она какие-то 
традиционные ценности, 
или, наоборот, задвига-
ет их «за плинтус» ради 
какого-то хайпа?.. Это не 
просто какой-то очеред-
ной конкурс — мы реально 
хотим найти талантливых 
людей. Нам нужны свои, 
наши песни!

Валерия 
Хващевская, 

фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

ОЛЕГ ГАЗМАНОВ:       
Нам нужны свои 
хорошие песни
Певец рассказал о новом музыкальном конкурсе

СЕЙЧАС МОЛОДОЙ АРТИСТ 
ОСТАЁТСЯ В ТЕНИ: 
У НЕГО НЕТ СВОЕГО 
МУЗЫКАЛЬНОГО КОНТЕНТА

15
12

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: обще-

ственно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-комму-
нального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициативы 
и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO. Смотреть 

здесь
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Этой зимой в округе откроют 11 площадок с 
искусственно намороженным льдом.

— Такие катки можно заливать при темпе-
ратуре не выше -5 градусов, — пояснил заме-
ститель руководителя по содержанию и благо-
устройству ГБУ «Жилищник Рязанского райо-
на» Олег Литовченко.

Как сообщили в префектуре ЮВАО, катки с 
искусственным льдом планируют открыть на 
ближайшей неделе. Подготовительные работы 
уже выполнены: на покрытии разложили холо-
дильные трубки — айс-маты — и настроили хо-
лодильное оборудование. Как только земля про-
мёрзнет, специалисты начнут намораживать на 
площадке лёд. Для этого минусовая температу-
ра должна держаться несколько дней.

В районе Печатники на улице Гурьянова бу-
дет самый большой каток округа площадью 
1,7 тысячи кв. метров.

София РУСЯЕВА

Адреса катков с искусственным льдом 
на сайте uv-kurier.ru

Музыкальная 
программа 
на Люблинской

На  про -
грамму «Ме-
лодии и пес-
ни мира» при-
глашает 4 де-
кабря в 15.00 
Культурный 
центр им. И.М.Астахова 
(Люблинская ул., 149). Вы 
услышите удмуртские ча-
стушки, цыганские песни 
и другую этническую му-
зыку, а также такие хиты, 
как «Бесаме мучо», «Кука-
рача», «7:40», «Калинка» и 
др. Входной билет — 200 
руб лей, подробности на 
сайте астахова.окцювао.
рф в разделе «Афиша». 

Мультфильмы 
на Кухмистерова

На програм-
му  «Мульт-
у т р е н н и к » 
приглашает 
11 декабря в 
10.00 киноте-
атр «Тула» (ул. 
Кухмистерова, 4). Вы уви-
дите отечественные мульт-
фильмы «Лиса, медведь 
и мотоцикл с коляской» 
(1969) и «Крокодил Гена» 
(1966). Подробности и реги-
страция на сайте mos-kino.
ru в разделе «Специальные 
мероприятия».

День домашних 
животных на улице 
Фёдора Полетаева

В библио-
теке  №115 
(ул. Фёдора 
Полетаева , 
28) 30 ноя-
бря в 15.00 
пройдёт про-
грамма, посвящённая Все-
мирному дню домашних 
животных. Гостей ждут 
выставка работ детско-
го кружка по рисованию 
«Юный талант», творче-
ский мастер-класс по ри-
сованию животных и ин-
терактивная игра «Найди 
мой хвостик». Подробно-
сти на сайте  окцювао.рф. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Наступили холода, лёг 
снег, который к тому 
же из-за чередования 

оттепелей и заморозков по-
крывается настом, и пер-
натым обитателям стало 
трудно добывать пропита-
ние. Поэтому экологи реко-
мендуют начинать кормить 
птиц, вешать кормушки. 
Как это правильно сделать, 
рассказал начальник отде-
ла экопросвещения Дирек-
ции природной террито-
рии «Кузьминки-Любли-
но» Осип Тунинский.

Не лакируйте 
и не красьте

— Каких-то особых стан-
дартов для кормушек нет 
в отличие от скворечни-
ков, — говорит Осип Ту-
нинский. — Есть только об-
щие рекомендации. Дно — 
дощечка примерно 30х40 
сантиметров, обязательно 
бортики высотой 2-3 сан-
тиметра, пара столбиков-
опор высотой 15-20 сан-
тиметров и сечением 2х2 
сантиметра — можно кру-
глые диаметром 2 санти-
метра — и крыша площа-
дью немного больше дна, 
чтобы со всех сторон были 
навесы. Толщина дощечек 
— до 1 сантиметра. Нуж-
но использовать доски ли-
ственных пород, без хими-
ческой пропитки. Кормуш-
ку не надо красить. Если 
у вас есть прибор для вы-
жигания по дереву, мож-
но украсить кормушку де-
кором. Вешать кормушки 

надо неподалёку от пеше-
ходных маршрутов на вы-
соте примерно 1,5 метра. 

Использовать для корму-
шек пластиковые бутылки 
и пакеты из-под соков Осип 
Тунинский не советует. Во-
первых, они портят пейзаж 
лесопарка, а во-вторых, за-
грязняют его мусором. По-
этому сотрудники парка та-
кие кормушки снимают. 

Кормушку из бутылки 
можете повесить себе на 
окно, только не забудьте 
наклеить на прорезанный 
вход полоску лейкопласты-
ря, чтобы птицы не порани-
ли лапы об острый пластик.

Не забывайте 
наполнять

Экологи рекомендуют 
вешать в одном месте сра-
зу несколько кормушек и 
сыпать в них разный корм. 
Тогда вы сможете прима-
нить в птичью столовую 
разные виды пернатых.

— Пшено, рожь, овёс 
привлекут воробьёв, ще-
глов и зеленушек; шишки, 
орехи и жёлуди — лаком-
ство для дятлов и соек, а на 

засушенные ягоды рябины 
или боярышника слетятся 
самые красивые обитатели 
Москвы — снегири и сви-
ристели, — рассказывает 
Осип Тунинский. — Рядом 
можно повесить кусок не-
солёного сала для синиц. Да 
и дятел салом не побрезгу-
ет. А вот любую человече-
скую еду — чипсы, пече-
нье, солёные семечки и так 
далее, в том числе и хлеб, 
— в кормушки класть не 
следует.

Главное, по словам Тунин-
ского, — не забывать напол-
нять кормушки регулярно. 
Иначе, прилетая на привыч-
ное место кормления и раз-
другой не найдя корма, пти-
ца потеряет к нему интерес.

Алексей ТУМАНОВ

Экоцентр «Кузьминки-
Люблино» планирует 
проводить мастер-классы 
по изготовлению и установке 
кормушек. Следите 
за анонсами на сайте 
vk.com/kuzpark. 

Сало — для синицы, 
рябина — для снегиря

ДОСУГ

Смотреть 
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Бурная ночь выдалась у дежурных 
спасателей — добровольцев отря-
да «СпасРезерв».

Поздно вечером жительница 
дома на Рязанском проспек-
те увидела на шторе летучую 
мышь. Испугавшись, де-
вушка позвонила по но-
меру 112. На место при-
был отряд спасателей.

— Мышка уже слетела 
со штор и нашла себе более 
укромное место: зарылась в 
вещах в прихожей. Я подце-
пила её руками в специаль-
ных перчатках и посадила в 
коробочку. Мы передали её в 
реабилитационный центр ру-
кокрылых, — рассказала «ЮВК» 
спасатель Мария Мочалова.

40-летняя Мария служит в 
«СпасРезерве» уже четыре года. За 
это время у неё на счету — десят-
ки выездов на поимку летучих мышей. 

А в полночь жительница дома на 
Новочеркасском бульваре увидела в 
комнате змею. Женщина собиралась 
ложиться спать, стала раздвигать ди-
ван, чтобы застелить постель, и ахну-
ла… Змея выползла из дивана и заши-
пела. Женщина позвонила в экстрен-
ную службу по номеру 112. 

— Пенсионерка встретила нас на 
улице с котёнком на руках. Она была 
испугана. Мы поднялись в кварти-
ру и специальным захватом пойма-
ли змею. Она пыталась уворачивать-
ся и шипела, но мы справились. По-
садили её в мешочек и отвезли на 
ночь в отряд, — рассказала Мария 
Мочалова.

Отловленная рептилия оказалась пу-
эбланской молочной змеёй, которых 
обычно разводят в неволе. Они не ядо-
виты. Вероятно, змея уползла от сосе-
дей, но о пропаже никто не заявил. На-
утро животное передали в центр реа-
билитации диких животных Депар-
тамента природопользования.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

РЯДОМ С НАМИ

ИТОГИ ОПРОСА

В  п р о ш л ы й  р а з 
«ЮВК» спросил мне-
ние читателей: «В ка-
ких местах надо сы-
пать больше реаген-
тов против гололёда?» 
Большинство, а это 
48%, ответили, что на 
тротуарах. 28% участ-

ников опроса считают, 
что средство от голо-
лёда надо больше сы-
пать около подъездов. 
20% выбрали вариант 
«На проезжей части». 
И лишь 4% сказали: 
«На остановках транс-
порта». 

48% хотят больше 
реагентов на тротуаре

ОПРОС «ЮВК»

 Да.
 Нет.
 Я не вожу машину.

Пользуетесь ли вы 
каршерингом?

Принимайте участие в голосовании!

Актриса Татьяна Яхи-
на поделилась рецептом 
фруктового десерта, при-
готовление которого не 
отнимет много времени. 
Это  яблоки, запечённые 
с сыром.

Обрезаем у яблок вер-
хушку и удаляем сердце-
вину. Смешиваем в миске 
сливочный сыр и сахар. 
Потом добавляем сырое 
яйцо, ваниль, корицу по 
вкусу и снова перемеши-
ваем до получения одно-

родной массы. Этой сме-
сью начиняем яблоки. 

Укладываем яблоки на 
противень на небольшом 
расстоянии друг от дру-
га и помещаем в разогре-
тую до 180 градусов духов-
ку. Выпекаем около 20 ми-
нут, пока на начинке не 
появится аппетитная ко-
рочка. Даём остыть. Пе-
ред подачей к столу десерт 
можно посыпать молоты-
ми орехами. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Запечённые 
яблоки с сыром

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актрисы 
Татьяны 
Яхиной

В квартире в Нижегородском 
поймали летучую мышь

• яйцо, 
• 4 крупных яблока, 
• 150 г сливочного сыра, 
• немного ванили и корицы,
• 4 чайные ложки 

сахарного песка
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А в квартиру дома на Новочеркасском бульваре 
откуда-то приползла змея 

Эту мышку хозяйка квартиры 
обнаружила на шторе



16 ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    ноябрь 2022  №42 (1005)   

Депрессия — это когда 
включаешь Интернет и не 
знаешь, куда пойти… 

Стоматолог:
 — Не боись, Серёга, всё 

бывает в первый раз!
Пациент:
 — Я не Серёга.
Стоматолог:
 — Я знаю. Серёга — это я.

— А как по дереву опре-
делить, где север, а где юг?

 — Да запросто: ёлка — 
север, пальма — юг!

— По понедельникам я 
чувствую себя Робинзо-
ном Крузо.

— Это как?
— Скучаю по Пятнице!

Сижу в кафе. Подходит 
парень и говорит:

— Девушка, можно я за 
вас заплачу?..

Ну я не растерялась и до-
стала квитанции за отопле-
ние, газ, свет, воду…

Уборщица стадиона пе-
репутала дверь и случайно 
вышла в финал по кёрлингу.

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Шапокляк. 
Боб. Редингот. Кафтан. Дамаск. 
Ефрейтор. Сироп. Одеяло. Аме-
ба. Гог. Одесса. Сага. Ткач. Воск. 
Ездка. Сатирик.

По вертикали: Предисловие. 
Мармелад. Паства. Караоке. 
Мако. Асс. Коробочка. Клика. 
Еда. Фойе. Багет. Тяга. Аполог. 
Бетон. Рогалик. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828
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Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 12

Я Таисия, возрастная модель, 
пенсионерка. Живу в Жулебине. 
Веду здоровый образ жизни, зани-
маюсь спортом, много плаваю, хожу 
в школу танцев, пою, плету манда-
лы, люблю путешествовать. «Ста-
рость меня дома не застанет», да 
и не догонит! «Я в дороге, я в пути»! 
Мой стиль женственный и спортив-
ный. Свой возраст ношу красиво!

Продолжается фотокон-
курс «Мой стиль». Ждём 

ваших фотографий в стильной 
одежде или с интересными аксес-
суарами. Мы оценим по достоин-
ству не только модное и красивое, 
но и творческий подход к делу. 
Фото сопроводите небольшим рас-
сказом о себе: кем работаете, чем 
увлекаетесь, какую одежду любите 
носить и почему. Обязательно ука-
жите, в каком районе живёте. 

Технические требования: фор-
мат JPEG, размер не менее 1 Мб. 
Письма отправляйте на эл. поч-
ту uvkurier@mail.ru. В теме письма 
напишите: «Фотоконкурс». Побе-
дителей ждут  призы.

Таисия из Жулебина 
свой возраст 
носит красиво

ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ»
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